
令和５年度第４回七戸町教育委員会定例会議事録 

 

１ 開催日時  令和５年７月２５日（火） 午前９時２６分 

 

２ 場  所  七戸庁舎 ２階 町長室 

 

３ 出 席 者  教育長 附田道大、委員 山田典郎、同 菊池龍達、同 盛田元之 

 

４ 欠 席 者  委員 附田由喜枝 

 

５ 出席職員  学務課長 附田良亮、生涯学習課長（兼中央公民館長・南公民館長・中 

        央図書館長） 田中健一、世界遺産対策室長 鳥谷部伸一、学務課長補佐 

        古屋敷博 

 

６ 議事日程  

  日程第１  議事録署名委員の指名について 

  日程第２  会期の決定について 

  日程第３  傍聴人の制限について 

日程第４  報告第８号  令和５年度７月教育長等一般経過報告について 

  日程第５  協議第２号  令和５年度七戸町教育委員会学校訪問のまとめについて 

日程第６  その他    学務課からの連絡事項 

 

追加日程第１  議案第１４号 令和６年度使用上十三地区小学校教科用図書の採択につ 

             いて 

 

７ 傍聴人   なし
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

学務課長 

 

教育長 

 

 

ただいまから令和５年度第４回七戸町教育委員会定例会を開会いた

します。 

ただいまの出席者は３名で、定足数に達しておりますので、会議は成

立しております。 

 

日程第１、議事録署名委員の指名をいたします。３番菊池委員と４番

盛田委員を指名いたします。 

 

日程第２、会期の決定をいたします。会期は７月２５日、本日１日と

したいと思いますが、御異議ありませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議なしと認めます。 

従いまして、会期は本日１日と決定します。 

 

日程第３、傍聴人の人数の制限についてお諮りします。 

傍聴人の人数を会議傍聴規則第３条の規定により、６人に制限したい

と思います。 

御異議ありませんか。 

                

（異議なしの声） 

 

異議なしと認めます。 

 

日程第４、報告第８号「令和５年度７月教育長等一般経過報告につい

て」を学務課長から説明願います。 

 

（報告第８号について、資料に基づき説明） 

 

説明が終わりましたので、これより質疑を行います。 

質疑はございませんか。 
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教育長 

 

 

学務課長 

 

教育長 

 

 

山田委員 

 

 

 

学務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

学務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

（なしの声） 

 

日程第５、協議第２号「令和５年度七戸町教育委員会学校訪問のまと

めについて」学務課長から説明願います。 

  

（協議第２号について、資料に基づき説明） 

 

説明が終わりましたので、これより協議します。 

御意見はございませんか。 

 

学校訪問した際に、児童生徒の学力検査の結果、体格・視力検査の結

果など現状を知りたいので、統一した内容で説明資料を作成していただ

くよう学校へ依頼をよろしくお願いします。 

 

学力検査の結果や保健に関する項目については、統一した内容で資料

を準備するようにしたいと思います。 

 

その他、何かございませんか。 

 

  （なしの声） 

 

日程第６、その他連絡事項について学務課長から説明を求めます。 

 

（その他連絡事項について、資料に基づき説明） 

 

説明が終わりましたので、順に確認していきます。 

８月・９月の定例教育委員会の開催日時について、８月定例教育委員

会を８月３１日（木）９時３０分から、９月定例教育委員会を９月２６

日（火）９時３０分からとします。 

学校閉庁日について、８月１３日（日）から１５日（火）までの３日

間となります。この期間、何かあった場合はすべて学務課へ連絡するこ

とになっており、学務課職員が対応することにしています。その後、  

校長等へ連絡する流れになっています。 
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世界遺産対策室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

 

 

 

 

 

 

世界遺産対策室長 

 

 

文教厚生常任委員会について、８月２１日（月）１０時から、９月に

入りますと議会定例会がはじまります。 

その他、何かございませんか。 

 

 ７月２日（日）に行われた二ツ森貝塚ふれあいまつりについて報告い

たします。 

 今年度の来場者は１９４人で、昨年度１７９人より１５人増えており

ます。来場者の様子を見ていますと、ほとんどの人の滞在時間が長かっ

たように感じました。要因として、観るものや体験するものがあったこ

とで、それを楽しんでくれたのかなと思いました。 

 来場者の内訳として、子どもの人数が幼児、小・中学生で４４人、大

人が１５０人で、子どもの人数が少なかったのは開催時期が影響した 

のか、これから検証したいと思います。目標とした来場者数３００人に

は届きませんでしたが、大人の人数が多い中でも滞在時間が長いという

ことは、イベントとしては成功したのではないかと思っております。 

来年度に向けて考えていることは、体験広場が来年度に完成する予定

ですので、今年度とは違うメニューを取り入れること、また、飲食ブー

スがあるおかげで体験講座に参加するまでの時間を過ごすことができ

たのかなというところもあったので、今年度の３店舗より少し増すこと

ができれば良いと思っています。来年度に向けていろいろと検討して 

いるところです。 

 

北東北３県に縄文遺跡がありますよね。それらのつながりという点で

展示物があれば良いと思います。二ツ森貝塚だけではなくて、実はこれ

と岩手県にある遺跡はつながってたんですとか、こういう形で同じよう

なものが出てくるんですとか、そういうところに大人は興味があるよう

な気がします。学術的な話になると思いますが、北東北３県のそれぞれ

の遺跡について、つながりを見せることができれば良いのではないかと

思います。 

 

三内丸山遺跡や是川遺跡ではつながりという視点で取り組んでいて、

三内丸山遺跡では縄文人とヒスイのつながりを紹介する特別展を企画

していましたので、参考にしたいと思います。 
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盛田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

世界遺産対策室長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルスの感染状況も落ち着き、社会科見学ができるよう

になったので、改めて学校に二ツ森貝塚を紹介していきながら、他の遺

跡と関係付けていければよいと思います。 

また、来訪者を増やすため、この地域は根菜類が特産物ですので、二

ツ森貝塚を訪れた際に、にんにく掘り体験や掘ったにんにくを持ち帰る

ことができれば良いと思います。そのために、例えば、収穫時期の６月

に合わせてイベント時期を早めるとか、周辺の休耕している場所を借り

ることも考えられると思います。 

 

集客という点では、町で単発のイベントに来てくださいというより、

七戸町に来たら二ツ森貝塚のほかに町の観光スポットを巡るような 

周遊の観光ができれば良いと思っています。 

 

その他、何かございませんか。 

 

  （なしの声） 

 

以上で、日程は全て終了しました。 

ここで、追加日程がございます。 

生涯学習課長、世界遺産対策室長は退席願います。 

お疲れ様でした。 

 

追加日程第１、議案第１４号「令和６年度使用上十三地区小学校教科

用図書の採択について」学務課長から説明願います。 

 

（議案第１４号について、資料に基づき説明） 

 

説明が終わりましたので、これより質疑を行います。 

質疑はございませんか。 

 

 （なしの声） 
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以上の議事録は、学務課長補佐が記載したものであるが、内容

に相違ないことを証明するためにここに署名する。 

 

３番 菊池委員                       

 

４番 盛田委員                       

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

これより、議案第１４号「令和６年度使用上十三地区小学校教科用図

書の採択について」を採決します。 

お諮りします。本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議なしと認めます。 

従いまして、本案は原案のとおり決定しました。 

 

以上で、本日予定された日程は全て終了しました。 

よって、本日の会議を閉会します。お疲れ様でした。 

 

                  閉会 午前９時５５分 

 


